

令和5年度9月定例教育委員会会議録

1. 日時	令和5年9月28日(木) (午後3時から)
1. 場所	市来庁舎 3階 第1・2会議室
1. 委員会に出席した人	相良一洋教育長 徳重涼子委員・福田恵一委員・福山 希委員・國料修兵委員 吉永教育総務課長兼学校給食センター所長・西村学校教育課長・ 榎並社会教育課長・大澤学校教育係長、溝上社会教育課長補佐・ 書記 橋元教育総務課長補佐
1. 附議事件	附議事件なし
相良教育長	只今から9月定例教育委員会を始めます。 (教育長あいさつ) 会議録署名委員の決定についてです。 会議録署名委員については、徳重委員にお願いしたいと思います。 よろしいでしょうか。
各委員	(「はい」という声あり)
相良教育長	それでは、徳重委員よろしくお願ひいたします。 次に3番目、定例教育委員会会議録の承認についてです。先に配布してありました8月定例教育委員会の会議録については、よろしかったでしょうか。
各委員	(「はい」という声あり)
相良教育長	それでは、8月定例教育委員会の会議録については承認ということでよろしくお願ひいたします。
	4番目の附議事件につきましては、今回は無いということになりますので、その他の各課からの連絡報告事項に移ります。 (1)各課の行事報告及び行事報告について、説明をお願いします。 (1)8月～10月教育委員会行事報告及び行事計画について(各課報告)

(所管課長)	<ul style="list-style-type: none"> ○定例教育委員会（8月17日） ○市就学時相談会（8月18日） ○羽島南方神社太鼓踊（8月20日） ○市英語指導力向上セミナー（8月22日） ○日置地区道徳教育研修会（5月25日） ○市音楽主任等研修会（8月25日） ○アドベンチャーinこしき島事後研修（8月26日） ○川上踊（8月27日） ○9月議会招集日（8月28日） ○新規A L T学校訪問（8月29日） ○日置地区ふるさとを興す保健・福祉学習大会及び組織・教育・食料・環境学習大会（8月29日） ○9月議会一般質問（9月5日・6日） ○9月議会総務厚生委員会（9月7日） ○9月議会産業教育委員会（9月8日） ○体育大会（串木野中、串木野西中、生冠中、市来中）（9月10日） ○後期合同計画学校訪問（市来小学校）（9月13日） ○神村学園体育祭（9月16日） ○運動会・体育大会（羽島小・中、川上小）（9月17日） ○後期合同計画学校訪問（照島小学校）（9月19日） ○第17回市地区対抗駅伝競走大会打合せ（9月20日） ○秋の全国交通安全「旗の波」活動・広報出発式（9月21日） ○決算審査特別委員会（9月21日・22日・25日） ○市就学時相談会（未就学児対象）（9月22日） ○大里虫追踊り（9月23日） ○運動会（旭小、荒川小）（9月24日） ○定例教育委員会（9月28日） ○校長中間面談（9月29日・10月4日） ○運動会（照島小）（10月1日） ○健康つくりスポーツ教室開講式（10月2日） ○第3回市ICTスキル向上研修会（10月3日） ○就学時健診（10月4日・5日） ○かごしま国体（10月7日～17日） <ul style="list-style-type: none"> （成年男子バレーボールと少年女子バスケットボールが本市で開催） ○第3回市校長研修会（10月13日） ○九州都市教育長協議会定期総会・研究大会（10月19日～20日） ○二十歳の集い実行委員会（1回目）（10月19日） ○運動会（市来幼稚園）（10月22日） ○第7回黎明の地ふるさと短歌大会表彰式（10月22日） ○定例教育委員会（10月23日） ○第2回19市学校教育課長等会議（10月24日）
--------	--

	<p>○鹿児島小中一貫教育及びコミュニティスクール・フォーラム（10月26日）</p> <p>○全国障害者スポーツ大会開会式（10月28日） (車いすバスケットボールが本市で開催)</p> <p>○運動会（串木野小、市来小）（10月29日）</p> <p>○市教育委員会学校訪問（市来中）（10月30日）</p> <p>○文化祭作品展示（10月31日～11月5日）</p> <p>○日置市・いちき串木野市合同中学校英語弁論大会（10月31日）</p>
相良教育長	8月～10月教育委員会行事報告及び行事計画について、もう少し詳しく聞いてみたい事など、委員の皆さんからご質問はありませんか。
福田委員	9月29日にスクールバス経路等現地調査とありますが、内容について少し教えてください。
橋元課長補佐	現在、中学校の再編を進めようとしておりますが、先日の学校再編説明会では、スクールバスを2路線確保すると説明したところです。しかし、2路線では子どもたちがバスに乗っている時間が長くなるのではないかという心配から、3路線がいいのではないか、もしくは別の方法もあるのではないかと、検討し直しているところです。そこで、市のバスを使って、計画している何パターンかのルートを実際に走つてみて、所用時間など確認してみようと調査するものです。
相良教育長	再編後のスクールバスについては、路線等について調査をしているという説明でした。この他にも部活動に対応するための土日の問題、夏季休業中の問題などありますので、開校準備委員会の中で協議しなければならないと考えております。スクールバスや学校再編について、他にありませんか。
徳重委員	学校再編の説明会をされましたか、その後、追加で説明をした地域などあるのでしょうか。
吉永課長	学校再編の説明会については、6月から7月にかけ、市内9か所で、再編計画について説明させていただいたところですが、地域によっては、もう少し説明を聞きたいとか、意見交換をしたいなどの希望がありました。 先日は、旭小学校区の保護者の皆さんと意見交換を行いました。 あと、羽島地区からも要望がありますので、近いうちに保護者も含めた地域の皆さんと意見交換を行う予定になっております。
徳重委員	なかなか難しいでしょうが、できるだけ地域の皆さんの理解を得た

	<p>上で進めていただきたいと思います。</p>
國料委員	<p>いよいよ国体が始まろうとしておりますが、希望する学校があれば試合を観戦できるということでした。観戦を希望された学校はあったのでしょうか。</p> <p>あともう一点、学校再編の件ですが、保護者の方々も非常に心配されていると思いますが、特認校制度を利用して小規模校に通っている御家庭があるように、子どもが人数の多い学校に行って大丈夫だろうかと、心配される保護者も多いのではと考えております。</p> <p>学校統廃合が進むなかで、状況になじめない子どもたちのフォローについて、改めて考えていく必要があると思いますので、学校再編計画を進めるうえでは、対応策等についても検討いただければと思います。</p>
吉永課長	<p>現時点では、学校再編を進めようとしているのは中学校になりますが、串木野地域の生徒を1つの学校に集めると、かなりの人数になります。一方で、市来中学校については、将来的に1学年1学級になると見込まれております。</p> <p>串木野中になじめない生徒は市来中へ学校の指定変更を行うなど、状況を確認しながら対応を検討していきたいと考えます。</p> <p>また、今年度から心の教育相談員を配置しておりますが、相談員を増やすことも方法の1つかと思いますので、教育委員の皆さんからの意見もいただきながら、考えていきたいと思います。</p> <p>小学校については、再編の計画はまだできておりません。</p> <p>来年度に入ったらアンケートをとり、皆さんからの意見を聞きながら、小学校再編の計画をつくっていこうと考えておりますが、計画作成の際には、委員さんが言われる「状況になじめない子どもたち」の居場所についても、十分検討していきたいと考えておりますので、教育委員の皆さんからも沢山の意見をいただければと思います。</p>
橋元課長補佐	<p>国体への学校の試合観戦についてです。</p> <p>いちき串木野市立の小・中学校は、すべての学校が観戦する予定になっており、また、神村学園の初等部・中等部、串木野特別支援学校の小学部・中学部も、観戦する計画となっております。</p>
徳重委員	<p>テレビを見ていましたら、学校の中に小児科医が入って、お医者さんが子どもたちや保護者の相談を受けるという報道を見ました。</p> <p>子どもの中には病的な場合があるかもしれないで、スクールソーシャルワーカーやスクールカウンセラーだけではなく、小児科医に入っていただくのも必要なのかなと感じたところでした。</p>

相良教育長	大規模校にも小規模校にも色々な子どもが潜在しているので、専門的な医者の意見を聞くというのは大変有効的ではあると思いますが、予算的な問題もありますので、検討が必要であろうと思います。
相良教育長	10月22日に第7回黎明の地ふるさと短歌大会表彰式が計画されていますが、過去最高の4,144首の応募がありました。これについて説明をお願いします。
榎並課長	(黎明の地ふるさと短歌大会について、4,144首の応募があり過去最高の応募数であったこと、小学生、中学生、高校生、一般、留学生ごとに入賞者が決まり、10月22日に表彰式を行うことなどについて説明)
相良教育長	ほかに行事について何かご質問等はありませんか。 では次に令和5年9月議会の一般質問について、教育総務課長お願いします。
吉永課長	資料の5ページをお開きください。 9月議会における一般質問の質問事項について報告いたします。 9月議会では、一般質問が、5日(火)、6日(水)の2日間にわたり開催されました。 質問者は資料のとおり8人でしたが、教育委員会に対しては、6人の議員から質問がありました。 それでは、その主なる質問事項について報告いたします。
	○田畠和彦議員、「2. 教育環境の整備について」の中で、(1)体育館などへのエアコン設置について、(2)校内樹木の落葉対策について、(3)トイレの臭いについて、現状と課題、今後の取組などについての質問だったこと、 ○東育代議員、「2. 児童生徒の熱中症対策について」では、学校における熱中症対策、中学校の部活動等の対応についての質問だったこと、 ○原口政敏議員、「3. 熱中症、水難事故防止の指導について」は、児童生徒の夏休み期間中の事故の報告はなかったかという質問だったこと、 ○高木章次議員、「2. 有機農業拡大と学校給食について」では、全国オーガニック給食協議会への参加についての質問だったこと、 ○吉留良三議員、「3. 学校の統廃合について」では、小規模校の教育効果をどう評価されているかの質問だったこと、 ○大六野一美議員、「1. 廃校跡地の利活用について」では、(1)廃校跡地の利用に規制があるのか、(4)今後廃校予定の学校の活用策を考えておくべきではないか、などの質問だったことについて説明。

	<p>なお、一般質問における質問事項の詳細、答弁内容を含めた9月議会の状況については、市のホームページで（録画された）議会中継を見ることができます。実際の議員さんとのやり取りを見ることがありますので、ご覧いただければと思います。</p> <p>また、文書でほしい方は、お知らせいただければ印刷してお渡しいたします。</p> <p>以上で報告を終わります。</p>
相良教育長	<p>説明がありましたが、もう少し詳しく聞いてみたいというようなご質問などございませんか。</p>
徳重委員	<p>有機農業を取り入れたらという質問には、どのように答えられたのでしょうか。</p>
吉永課長	<p>高木議員の質問は、全国オーガニック給食協議会が発足されたが、本市は加入しないのかという趣旨の質問でした。</p> <p>本市の給食では、市内の農家が作られた有機野菜を使うこともあります、有機 JAS 認証を取得されている生産者が非常に少なく、生産量が限られているため、短期間利用の推進に努めています。</p> <p>この協議会に参加されるのは、有機農業が盛んな地域の生産者や自治体ですので、本市は参加を考えていないと答弁しております。</p>
徳重委員	<p>トイレについての質問が出ていますが、学校のトイレの改修は進んでいるのですか。</p>
吉永課長	<p>老朽化したトイレの便器については、学校からの情報を基に担当者が現場を確認して、予算の範囲内ではありますが、少しづつ改修をしております。</p> <p>田畠議員が質問された対象の学校は串木野小学校のようですが、特に臭いがひどかった体育館の外のトイレについては既に改修しましたので、現在は改善されております。また、校舎のトイレについても、現在、試験的に換気扇を取り付けております。効果が確認できれば、これを広げていこうと考えているところです。</p>
相良教育長	<p>他にはよろしいですか。では次に進みます、次回定例教育委員会開催日について、教育総務課長お願いします。</p>
吉永課長	<p>次回定例教育委員会の開催日については、10月23日、月曜日、15時からを計画しております。</p>
相良教育長	<p>委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。</p>

では、次回の定例教育委員会の開催については 10 月 23 日、月曜日、
序議室で 15 時からということで、よろしくお願ひいたします。

(4) のその他に移ります。

吉永課長

○8 月 10 日に開催された「いちき串木野市高等学校支援のあり方
検討委員会」について
○旭小学校区の保護者と、学校再編についての意見交換を行った
ことについて
○学校再編に関し、広報誌やホームページで周知をしていること
などについて
以上 3 点を、配付してある資料を見ながら概要を説明。

榎並課長

○図書館の利用に関するアンケート集計結果について
○オクトーバーラン＆ウォーキングへの取り組みについて
以上 2 点を、資料を見ながら説明。

相良教育長

他にありませんか。

全体を通して何かありませんか。

ないようですので、以上で 9 月定例委員会の協議を終わります。

(午後 4 時 15 分)

本会議録は正当なることを認め、ここに承認する。

令和 5 年 10 月 23 日

教育長 相良一洋

委員 徳重涼子